

なぎさ



愛のなるIメッセージ

校長 平田 賢司

『痛みを耐えて、よく頑張った。感動した!』

平成13年の大相撲夏場所、優勝決定戦で貴乃花が武蔵丸を下し、13勝2敗で通算22度目の優勝を果たします。前日の取組で足を負傷、武蔵丸との結びの一番ではあっけなく敗れますが、優勝決定戦では気迫の上手投げて勝利します。表彰式で内閣総理大臣杯を授与しながら小泉首相が発した言葉、当時話題となり、私も強く印象に残っている言葉です。小泉さんは話のインパクトを強める達人だと言われます。その所以は…、

「たった一言が人の心を傷つける たった一言が人の心を暖める」詩人サトウハチローさんの一文です。日々子どもたちと接している私たちが深く深く受け止めなければならないことです。「平田くん、きみは学校の先生の子どものものにね…」これは、小学校3年生のときに、出来の悪いテストを返ししながら担任の先生が言われた言葉。担任は、励ますつもりで言われたのかもしれませんが、私はとてもショックでした。

夜遅く帰宅した子どもへの声かけには大きく2通りあります。

①「何時だと思っているの? 一体何をしていたの?」

②「なかなか帰ってこないから、お母さん心配したよ」

①と②の違いは何でしょう。①は子どもの行動を非難し、命令するような口調。Youメッセージと言われます。一方、②はIメッセージ。主語は私。自分がどう思ったかということ表現しているので、相手にも正しい感情が伝わります。①は売り言葉に買い言葉で「うるさい!」「ほっといてよ」と返ってくるかもしれません。②は「次からは早く帰ってこようかな」と思うでしょう。感情の赴くままに言葉を発するとYouメッセージになりやすい。相手の立場からすると、受け入れやすいのはIメッセージ。なぜでしょう。それは、自分の心をオープンして、気持ちや感情を素直に伝えているから…。相手を思う気持ちを伝えるためのコミュニケーション法であるI(愛)メッセージを心がけたいものです。



福山Four Leaves



ちょっと独り言

4年前の人間ドックでメタボ予備軍と診断され、管理栄養士の指導のもと5つの行動目標を立てました。月1回は電話での面談があり、行動目標の振り返りと次月の見通しを確認しました。自分が無理なく取り組める5つの目標。そのひとつが「週末ウォーキング」、飽きがこないように各所の遊歩道を3~4km歩くこと。この習慣は今でも継続中、そこに野鳥観察が加わります。先週末は高千穂河原の自然探勝路を歩きました。県内外から愛好家が訪れる野鳥の宝庫。バズーカ砲のようなカメラを持った人たちが行き交います。私も愛用の望遠レンズを抱えてゆっくりと歩き始めます。はるか頭上でドラミングの音、アオゲラ(私は「大工さん」と呼んでいる)です。その姿はめったに見ることができません。黄色い背羽が印象的な小鳥が横切ります。透き通った鳴き声が人気のキビタキです。四方の野鳥の気配になかなか足が進みません。その後も、行水するシジュウカラ、巣でもあるのか激しく威嚇するカケスなど、さまざまな賑わいを楽しみます。駐車場に帰りスマホで運動量を確認、4時間で4km。遅っ🐣ウォーキングではないな🐣

修学旅行，社会科・生活科見学に出かけました！

9月最終週は，子供たちが楽しみにしていた校外学習を実施しました。6年生は，新幹線を使って，三井グリーンランドや熊本市内への修学旅行へと，2・4年生は，路線バスやタクシーを利用して，メディアセンター，国分図書館，リサイクルセンターの見学へと出かけました。学習したことを実際に確かめたり，公共施設等の利用の中でマナーを守ることを実践したりと教室ではできない学びがたくさんありました。



スクールカウンセラーとの授業

年6回，来校していただきますが，相談事を聞くだけでなく，授業参観やたわいない会話からアドバイスをくださることもあります。9月は「いじめ問題について考える週間」に合わせて来校していただき，2年生の学級で，自分のよさや悩み事を相談することの大切さに気付かせる授業に協力していただきました。

次回は11月の教育相談期間に来校していただきます。「SOSの出し方」の授業（上学年）にも協力していただきます。



みんなで祝いお誕生日給食

今年度から「お誕生日給食」の日を設けることになりました。子どもたちの誕生月にみんなで，お祝いしながら給食時間を楽しみます。今月，夏休みに誕生日を迎えた子供のお祝いをしました。いつもの給食時間と違い，黒板を飾り付け，「いただきます」の前に，インビュウをして，誕生日の子供の好きな曲を聞きながら食事を楽しみます。最後に，メッセージカードを渡して，全員で記念写真を撮りました。

みんなから，祝福され，自尊心を育ててきた時間となりました。

次回は，11月に開きます。



久しぶりに会えたね～居住地交流～

2年生まで在籍していた児童が，居住地交流で本校にやってきました。

上学年とレクリエーションを楽しみました。校区内に住んでいるので，また交流ができるとうれいですね。



歴史と文化の地 黒酢の里
自然豊かな「福山小学校」で
学びませんか？

少人数の
特色を生かした
「特認校制度」

【問合せ】

TEL & FAX 55-2030



【↑ブログ】

小規模校の学校生活や特認校制度に関心がある方はいらっしゃいませんか？学校見学はいつでも可能です。連絡お待ちしております。

10月の行事予定

- 1日(火) 命の教育の日 校内読書月間(～31日)
- 2日(水) AEA来校日
- 8日(火) AEA・ALT来校日
- 9日(水) 移動図書館しろやま号
- 10日(木) 研修会のため4時間授業
- 12日(土) 土曜授業日
- 15日(火) AEA来校日
- 16日(水) お楽しみ給食
- 17日(木) 陸上記録会
- 18日(金) 黒酢仕込み体験
- 21日(月) 中福良小とオンライン授業(2年生)
- 23日(水) たぎり高齢者大学との交流
- 24日(木) 児童総会
- 30日(水) ふくの子お話し会



11月1日～7日は地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。11月1・5・6・7日は自由参観の日です。4人の学校生活を見に来てください。11月6日は学習発表会(10:00～11:00)も行います。